

## 2 Politique

### Dialogue national/Au lendemain du début des travaux du comité ad hoc paritaire

## Le Premier ministre hôte du chef de l'Etat

O. N.

Libreville/Gabon

LE Premier ministre, chef du gouvernement, Emmanuel Issoze Ngondet, a échangé avec le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, hier au palais de la présidence de la République. Cette rencontre a été l'occasion pour les deux hommes d'évoquer les principaux sujets qui font l'ac-

tualité sociopolitique dans notre pays. Parmi ceux-ci, le dialogue national inclusif et sans tabou, projet du numéro un gabonais, et dont le comité ad hoc paritaire (Majorité-Opposition) a lancé ses travaux avant-hier mercredi à l'hôtel Radisson Blu de Libreville.

A ce propos, Issoze Ngondet, par ailleurs président dudit comité ad hoc paritaire composé de quarante membres à raison de 20 par bord politique, a sans doute profité de cette audience pour rendre compte au numéro un gabonais du dé-

roulement des travaux, surtout de l'entente cordiale qui a régné lors de la cérémonie d'ouverture des travaux. Tout comme l'esprit qui y prévaut au deuxième jour de cette réflexion qui vise à définir le mode opératoire du dialogue national inclusif et sans tabou.

Poignée de main entre le chef de l'Etat et le Premier ministre, peu avant leur entretien.



Photo : P.P/Gildas Mounlemou

### Gabon-Egypte/Coopération décentralisée

## Libreville désormais liée à la ville d'Alexandrie



Photo : Frédéric Serge Long

Le maire de Libreville et le gouverneur d'Alexandrie paraphant l'accord de jumelage.



Photo : Frédéric Serge Long

Séance d'échange de cadeaux entre les deux personnalités pour matérialiser l'excellente qualité des relations entre les deux pays.

Frédéric Serge LONG

Alexandrie/Egypte

Le partenariat entre notre capitale politique et administrative et cette ville historique et chargée de symboles de la République arabe d'Egypte a été scellé, samedi dernier, à Alexandrie, par son gouverneur, le docteur général Réda Farahat, et le maire de Libreville, Rose-Christiane Ossouka Raponda. Cette entente ouvre la voie à la mise en œuvre progressive d'axes de priorité intégrant à la fois l'éducation, la santé, le tourisme, l'agriculture, la culture, la solidarité sociale, le journalisme et les métiers de la télévision.

Photo : Frédéric Serge Long



Rose Christiane Ossouka Raponda a offert au docteur général Réda Farahat un tableau présentant le symbole de la maternité allaitante.



Photo : Frédéric Serge Long

Une vue des membres de la délégation gabonaise conduite par madame le maire.

LIBREVILLE et Alexandrie désormais liées par un accord de jumelage. Notre capitale administrative et politique et la seconde ville de la République arabe d'Egypte s'engagent ainsi à ouvrir la voie à la mise en œuvre progressive d'importants axes de coopération intégrant à la fois l'éducation, la santé, le tourisme, l'agriculture, la culture, la solidarité sociale, le journalisme et les métiers de la télévision.

La matérialisation de cette volonté a été marquée, samedi dernier, à Alexandrie, par la signature d'un protocole d'accord entre le docteur général Réda Farahat, gouverneur de cette belle cité devenue aujourd'hui la sirène de la Méditerranée, et Rose-Christiane Ossouka Raponda, maire de Libre-

ville. C'était au cours d'une cérémonie solennelle au siège du gouvernorat d'Alexandrie, en présence non seulement de la vice-gouverneure de ladite ville, Dr Soad El-Khouly, et des autorités égyptiennes, mais également des membres de la délégation gabonaise. Destiné à raffermir davantage les liens étroits d'amitié et de fraternité qui unissent l'Egypte et le Gabon depuis des années, cet accord de jumelage vise notamment à

rapprocher Libreville et Alexandrie, à permettre des échanges fructueux et harmonieux entre ces deux villes, à instaurer et amplifier des pôles de développement, et à renforcer des partenariats entre les deux parties.

Afin de rendre donc ce nouvel accord dynamique et vivant, deux comités techniques, dont l'un à Libreville et l'autre à Alexandrie, vont assurer le suivi de la mise en œuvre. Constitués

chacun de cinq membres, ils auront pour mission notamment de travailler en synergie et formuler des propositions aux différents gouvernements centraux, en rapport avec les axes de coopération ainsi identifiés.

**RESSOURCES** • Doté de potentialités physiques attrayantes, d'un tissu industriel dense et de ressources naturelles immenses de son sol et de son sous-sol, notre pays, avec

son économie bisectorielle, se présente ainsi comme un atout majeur dans ce partenariat. Chargée de symboles, avec ses sites archéologiques naturels et touristiques, la fluidité de ses échanges commerciaux, la ville d'Alexandrie, elle aussi, offre l'exemple d'un développement urbain rigoureux et l'allure du partenaire qu'il faut. C'est dire tous les bienfaits que générera, à coup sûr, le rapprochement entre les deux cités phares.

"L'excellence des rapports entre le Gabon et l'Egypte n'est plus à démontrer. La prise en compte de ces domaines d'action où notre coopération dans cet accord de jumelage devra s'accroître, est un indicateur supplémentaire, au regard de l'importance qu'ils représentent pour le bien-être de nos populations respectives", a souligné le docteur général Réda Farahat.

Et pour cela, ce ne sont pas les opportunités en termes d'investissements qui feraient défaut. Le maire de Libreville en a d'ailleurs brossé les contours dans sa présentation. Selon Rose-Christiane Ossouka Raponda, il existe bel et bien beaucoup de choses à faire dans tous les secteurs. "Il y a, par exemple, le programme Graine qu'a mis en place le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, pour promouvoir, sur toute l'étendue du territoire national, la filière agricole qui, jusqu'ici, ne contribuait à notre PIB qu'à hauteur de 4%", a-t-elle indiqué.

Les domaines culturel et touristique ne sont pas en reste. Avec leurs particularités physiques et la beauté de leurs différents paysages, Libreville et Alexandrie feront le tandem idéal pour développer ensemble un écotourisme attractif.

Pour donner du tonus à ce nouveau partenariat entre les deux villes, les membres de l'association des businessmen et les représentants de la Chambre de Commerce d'Alexandrie ont organisé, tour à tour, une rencontre avec la délégation conduite par l'édile de Libreville. Ceci pour en savoir davantage sur la destination Gabon et les réels atouts qui s'offrent à eux.

L'axe Libreville-Alexandrie est donc ainsi défini et se dessine aisément à travers la signature de cet accord de jumelage, dont le processus avait été entamé, plusieurs mois auparavant, par le prédécesseur du gouverneur actuel d'Alexandrie et l'ancien ambassadeur d'Egypte au Gabon. Elle rejoint une série d'autres conventions signées, lors de la récente visite, dans ce pays frère et ami, du président Ali Bongo Ondimba auprès de son homologue égyptien Abdel Fattah Al-Sissi. Faisant ainsi un large éventail d'actes confirmant et concrétisant davantage la qualité de la coopération entre les deux pays, matérialisée par plusieurs réalisations, dont, entre autres, l'hôpital égypto-gabonais au quartier Beau-Séjour, à Libreville.